



かあにし

川西高等特別支援学校
学校だより 第34号
令和6年1月19日

新しい年を迎えて

校長 名川 由里子

新年明けましておめでとうございます。本日は1日参観、1・2学年懇談会ならびに進路説明会を開催し、多数の保護者の皆様からご来校いただきましたことに、職員一同、心から感謝いたします。本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

【能登半島地震について】

元日夕刻に発生した能登半島地震により、石川県では大きな被害があり、富山県や新潟県も大きく揺れました。その後、報道等により被災地の状況を知るにつれ、衝撃に言葉を失いました。亡くなられた方々のご冥福をお祈り申し上げますとともに、そのご家族や被災された方々に心よりお悔やみとお見舞いを申し上げます。県内でも地震による避難生活を送られている方、自宅や学校、施設等が被害を受けた方がいます。1日も早く日常生活を取り戻すことができますようお祈り申し上げます。

年明けには地震だけでなく、1月2日に東京・羽田空港で災害の救援に向かおうとする飛行機が旅客機と衝突するという痛ましい事故が起きました。その後も、各地で火災や事故等が発生し、日常生活の中でどのように災害や事故等に対応していくかを考えさせられる日々が続いています。日常や災害時に生徒の安全を守るよう、当校はこれからも安全教育、防災教育とそれに関連する職員研修を実施していきます。ご家庭におかれましても、災害が起きた時にどのように行動するか、避難や安否確認の方法等、防災の備えをご確認いただきますようお願いいたします。また、緊急時には学校からの連絡メール等にも御協力賜りますようお願い申し上げます。

【新学期の所感】

当校では1月9日に新学期を迎え、生徒達の元気な顔を見てほっとしたところです。始業式では、生徒達に「不安や辛い気持ちが続く時は、1人で苦しまず、できるだけ早く、話しやすい先生に話してください。」「一人一人が、周囲の人に優しい心で接し、優しい言葉をかけあって過ごしましょう。」「新しい年を迎えて、心を新たに頑張りたいと思うこと、夢や理想に向けてチャレンジしてください。」と話しました。その後、生徒達が新年の抱負を発表しましたが、皆の前で発表する姿は力強く、頼もしく感じました。また、1月12日の全校書道で、全校生徒が毛筆で新年の目標を書き初めて表現しました。生徒達の成長しようとする気持ちがこめられた作品に触れ、こちらも身が引き締まると同時に、とても嬉しい気持ちになりました。目標を具体的にイメージし、言葉にして表現し、それを意識しながら日々生活することで、子ども達は大きく成長していきます。子ども達の気持ちに寄り添い、可能性を伸ばすため、今年も全職員一丸となって生徒の指導・支援にあたりたいと思います。

【教育活動の改善に向けて～学校評価への御協力をお願い～】

今年度は、新型コロナウイルス感染症が5類になりましたが、新型コロナ、インフルエンザ等、感染症の流行は継続しているため、感染防止対策を講じながらの教育活動が継続しています。幸い、生徒達に集団感染は発生せず、安全に日々の学習を実施できています。これも保護者の皆様の御協力の賜物と感謝いたしております。一方、教育や生活の「当たり前」が刻々と変わりゆく中で、学校行事や活動の見直しが必要な面もあると感じています。今回の学校だよりでは、学校評価の参考資料として2学期の活動を紹介いたします。皆様からご意見をいただき、よりよい学校運営を目指したいと思っておりますので、御協力を賜りますようお願い申し上げます。

新年の抱負 ～決意を新たに～

1月9日(火)に3学期始業式が行われました。久しぶりに教室や学校に生徒の笑顔や活気が戻り、希望や期待に満ちた新年のスタートになりました。一人一人が新鮮な思いと新年の決意を抱きながら、3学期に目標をもって臨もうとする姿が感じられました。

【始業式での各学年、学級生徒の新年の抱負】



1年A組 石田 蒼空

私が3学期目標にしたいことは主に2つあります。1つ目はカフェ・バックヤード班のバックヤードです。バックヤードにも検定があるらしいので、それに向けてラッピングを主に頑張りたいです。ラッピングでしわをなくすのがとても難しいので、なくせるように検定前に繰り返し練習して完璧にしたいです。もう1つは音楽です。3学期に発表会があります。楽器と曲を自分で決めて発表するものです。私はキーボードです。たくさん練習して、本番までに完璧に出来るように頑張りたいです。

1年B組 滝澤 智也

お正月にお母さんが作ってくれたご馳走をおなか一杯食べました。おいしかったです。あとはいつもと変わらず同じペースで過ごしました。3学期の目標は2つあります。1つ目はいつもお母さんから言われていることですが、「元気が1番!毎日学校に通う」ことです。2つ目は「教室の入退出時の時に礼をする」ことです。3学期はこの2つの目標達成に向けて頑張ります。

2年A組 板場 吏譜

私は2学期の実習で作業時間を増やしました。最大で午前9時から午後4時まで働きました。毎日ではなかったけど、最後まで集中して働くことができよかったです。3学期は、初めてふれジョブに行きます。すみれ工房以外に行くのも初めてなので不安ですが頑張りたいです。

2年B組 猪沢 優人

2学期頑張ったことは、現場実習です。現場実習では特にベッドメイキングを頑張りました。校内実習でも、ベッドメイキングの練習をしました。すごく難しかったので、とても不安でしたが、職場の方が一緒になりながら教えてくださったので、少しできるようになりました。初めての場所での現場実習でも緊張しましたが、深呼吸をして気持ちを落ち着かせてから仕事に取り組むことができました。前回の実習で成長したところだと思います。3学期頑張りたいことは面接検定です。私は人と話すことが苦手なので、面接検定でも緊張したら深呼吸をして落ち着いて検定に取り組みたいです。

2年C組 五十嵐友哉

2学期頑張ったことは、学校を休まないことです。学校を休みたいと思うこともありましたが、みんなに会えることを楽しみに頑張りました。また、前までは車で学校に送ってもらっていましたが、2学期は、歩いて学校に通うことを続けました。3学期の目標は、ふれジョブを休まないことです。ふれジョブはウエルシアで実習をします。声が小さくなりがちなので、お客さんに大きな声であいさつすることを頑張ります。3学期は、保健体育で卓球があるので楽しみです。楽しみを見つけ、毎日学校を頑張ります。

3年 石澤 侑真

3学期に頑張りたいことは2つあります。1つ目は、3学期に予定されている現場実習です。2月5日からの1週間、ニイガタエレクトロニクスに行きます。卒業後の進路先として最終的に目標にしている現場で、今回の実習が進路実現のための最後の実習になります。3年間積み重ねてきた働く力の全てを出し切り、進路実現につなげたいです。2つ目は、普通自動車免許取得に向けた教習所の通学とその学習です。私は1学期に原付免許を取得し、学習を始めました。チャレンジタイムや家庭学習で毎日欠かさず学習を進めてきました。卒業前に合格できるか分かりませんが一生懸命頑張ります。3年生は最後の学期です。1日1日を大事にし、仲間を大事にして悔いの残らない時間を卒業まで過ごしたいです。

2学期の活動紹介（学校評価資料）

【市内校外学習（1・2年生）・修学旅行（3年生）】

1年生は、9月14日に市内校外学習を行い、越後妻有里山現代美術館 MonET と情報館を訪れ、公共の施設利用のルールやマナーを学びました。

2年生は、9月25日に進路学習としてクロスステンを会場に行われた「まちの産業発見塾」に参加し、地域の様々な企業の話の聞いたり、体験活動をしたりしてきました。その後、グループホームやケアホームを訪問し、卒業後の生活について具体的なイメージをもちました。

3年生は、9月13日から2泊3日で金沢・富山方面へ修学旅行に行ってきました。金沢では、兼六園や金沢21世紀美術館を訪問したり、九谷焼の絵付けに挑戦したりしました。また職業学習の一環として、「森八・専光寺工場」を訪問し、特別支援学校を卒業した方から働く上で大事なことを質問を交えてお聞きすることができました。富山では、海王丸パークでさわやかな潮風を受け、ほたるいかミュージアムでは竜宮ほたるの発光ショーを見たり、海洋深層水のタッチプールでカニやエビに触ったりしました。生徒たちは、十日町周辺では体験できない貴重な活動をたくさん行い、思い出に残る時間を過ごすことができました。



【専門性を高める職業（技能）】

職業(技能)では、それぞれのスキルを高めるために、専門の方を講師にお迎えし、講習を受けています。カフェ・バックヤード班では、「南魚沼みらい塾」より小林様をお迎えし、接客の立ち居振る舞いを講義・実演で丁寧にご指導いただきました。清掃・介護班では、「太平ビルサービス長岡営業所」から星野様をお迎えし、教室の清掃を通して用具の扱い方や効率的に清掃するポイントを具体的に教えていただきました。また、福祉・介護マナーを「ケアホームうえの」の飯塚様からご指導いただきました。講義のあとに演習を行うことで、生徒たちは体験的に理解を深めることができました。



【後期現場実習】

後期の現場実習は、33社の事業所の協力をいただき、実施しました。1年生にとって初めての現場実習でしたが、あいさつや返事など前期の校内実習や職業生活で学んできた基本的なマナーを現場で実践しました。2年生は前期の実習を踏まえながら目標を立て、新たな職種に挑戦するなど就労への意欲が高まる実習となりました。3年生は、卒業後の生活を具体的にイメージしながら、緊張感をもって実習に取り組み、社会人として必要な力を高めました。実習後の成長目標確認会では、一人一人が成果と課題を発表し合い、今後の学校生活の目標を明確にしました。



【いじめ見逃しゼロ集会】

「いじめをしない・許さない・見逃さない」をテーマに、グループで意見交換を行いました。また、県の「いじめ見逃しゼロ」標語コンクールでは、3年生の「いじめストップ目指して 勇気のコメダル」が特別賞を、1年生の「おかしくない？楽しいいじめあるわけない」が銅賞を受賞しました。



【やまゆり祭】

11月18日(土)に行われたやまゆり祭では、美術や音楽、よさこいソーランのステージ発表や美術作品等の鑑賞、クラフト班によるコーヒー・紅茶販売、清掃班による清掃デモンストレーション、カフェ班による「カフェ・リバーウエスト」が行われました。今年度は、卒業生や地域の中学校、福祉事業所にも案内を出し、より多くのお客様をお迎えしての発表となりました。午前だけの短い時間でしたが、生徒たちは心を込めて準備を行い、「最高のやまゆり祭」になるようにみんなで盛り上げました。

